# PRIMERA REUNIÓN EXTRAORDINARIA COMISIÓN PERMANENTE DE EXTENSIÓN

## **AUGM**

17 y 18 de abril 2012 - Ciudad de ROSARIO - UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO

# **Universidades Presentes:**

Universidad Federal de Santa María

Universidad de Playa Ancha

Universidad de la República

Universidad Nacional de Asunción

Universidad Nacional del Este

Universidad de Buenos Aires

Universidad Nacional de La Plata

Universidad Nacional del Litoral

Universidad Nacional de Rosario

Se contó con la presencia del Rector de la Universidad Nacional de Rosario y ex Presidente del Consejo de Rectores de AUGM Profesor Darío Maiorana quien nos puso al tanto sobres los últimos avances de AUGM.

Durante las jornadas expusieron los representantes de las diferentes universidades sobre el estado actual de la Extensión Universitaria en sus universidades en particular y de sus países en general. Estas exposiciones fueron abiertas a la comunidad universitaria rosarina y que comento con la participación de más de cien asistentes en su inauguración.

En la reunión plenaria se trataron los siguientes temas:

1.-Tal como fuera pautada en la Reunión Ordinaria de noviembre de 2011, se reúne la sub comisión de Publicaciones de Extensión de la Comisión Asesora Permanente de Extensión, expresado en el ítem a, del punto 3 de dicha acta integrada por la universidades de Rosario, Santa María, del Este, la Republica y Playa Ancha, también participaron la de La Plata y Asunción en su carácter de Coordinadores de la Comisión

Comienza la reunión de la comisión con la participación del delegado de la UFSM quien relata el trabajo llevado adelante en su universidad sobre la posibilidad de que sea un periódico y que no se trate solamente de relatos de extensión y propone pensar ¿Por qué? Periódicos, por que debe ser una propuesta capaz de establecer un reconocimiento académico y con los siguientes requisitos:

- a. Que sea indexada
- b. Con doble referato para la publicación
- c. Artículos Inéditos
- d. Consejo editorial
- e. Fichaje de artículos y libros
- f. Pensar la periodicidad
- g. Debe ser impresa y digital

El representante de Playa Ancha propone debatir que revista queremos, quien formaría el comité editorial, pensar la revista como de intercambio de conocimientos sobre la función extensión en las universidades miembros.

La delegación de la Universidad Nacional del Este consulta sobre la forma en que AUGM trabaja su política editorial y visitando la página de la misma se le contesta que no existe el sello o no consta en la página nada que refiera a un sello del grupo.

El delegado de UFSM plantea la necesidad de una la publicación que tenga producciones con referencias y reflexiones teórico metodológicas, que sentarán las bases para las reflexiones sobre las distintas experiencias de trabajos de intervención. Que no sea netamente de investigación pero hay que tener un nivel de discusión teórico metodológica. Plantea poder contar con diversos formatos dentro de la revista, por ejemplo, relatos sobre experiencias, artículos sobre las experiencias con sustentos teóricos metodológicos, ensayo, teniendo en cuenta que es importante una sección donde se explicite el marco teórico metodológico de intervención.

Por su parte, el delegado de la Universidad de La República propone alejarse del relato de experiencias y abre la puerta a los ensayos, a partir de los cuales se compartan las diversas conceptualizaciones teórico metodológicas que cada experiencia maneja a la hora de trabajar.

Respecto del idioma de la publicación, todos los delegados coinciden en que las producciones sean en lengua de origen, y los abstraes en las dos lenguas y aquella que el proceso de indexación lo solicite.

Sobre los derechos de las publicaciones, el delegado de la Universidad de La República propone la utilización del sistema Creative Comun, que se trata de licencias abiertas y permite compartir, ante lo cual todos los representantes presentes están de acuerdo.

Por otro lado, el delegado de la UFSM plantea la periodicidad de la publicación, proponiendo que sea semestral y el nombre de la misma "Revista Latinoamericana de Extensión", puntos ante los cuales todos los delegados presentes intercambian sus pareceres culminando con un acuerdo total.

Los delegados también debatieron respecto de la participación en las publicaciones de artículos de instituciones académicas que no estén dentro de AUGM, optando por la opción de trabajar sólo con las universidades miembros, atendiendo a las necesidades estratégicas de ampliación del grupo AUGM.

Por último, el delegado de la UNR plantea que la comisión académica que trabajará para las publicaciones será elegida de acuerdo a las experiencias y reconocimientos de nombres que se vayan proponiendo. Asimismo, propone que la comisión editorial este conformada por 5 miembros de las universidades de: Nacional del Este, Federal

de Santa María, Nacional de Rosario, de la Republica y Playa Ancha, con la idea de rotación.

Se adjunta por cuerda separada un anexo con un proyecto de reglamentación del comité editorial que se propone para la revista

- 2.- Reformular el espacio de "Jóvenes Investigadores de AUGM" en el espacio de "Jóvenes de AUGM" para fomentar la participación de jóvenes académicos de las universidades del grupo. Con el fin de contemplar las practicas educativas fundamentadas para no disociar las distintas funciones del sistema universitario (enseñanza, investigación y extensión)
- 3.-Propiciar la función en los Programas Escalas de manera que se participe en actividades de extensión a la hora de llevar adelante el intercambio. Se solicita que la universidad donde se desarrolle el programa prepare un plan de actividades de extensión para los docentes y alumnos.
- 4.-Albergar a todas las publicaciones sobre extensión de las Secretarias de Extensión de las universidades miembros en el website de AUGM grupomontevideo.edu.uy.
- 5.- Producir un acercamiento con el Instituto Social del Mercosur para gestar políticas de trabajo en conjunto. Entendemos a las políticas sociales como parte de las funciones de extensión universitaria
- 6.- Colaborar en forma directa con la Comisión Asesora Permanente Comunicación y la de Cultura., invitando a los miembros de estas comisiones a nuestros encuentros
- 7.- Pedir al Consejo de Rectores el financiamiento para la Revista y el alojamiento de la publicación on-line.
- 8.- A propuesta del delegado de la UBA y Playa Ancha se pide la inclusión de la temática de Discapacidad dentro de esta comisión para su tratamiento.

Los delegados culminan la reunión dejando expresadas la necesidad de convocar a reunión de comisión en forma más asidua ya que el intermedio de dos años entre reunión dificultan las tareas es por eso que se cree conveniente la realización de dos reuniones anuales.

### PRIMEIRA SESSÃO ESPECIAL

## **EXTENSÃO COMISSÃO PERMANENTE**

#### **AUGM**

17 e 18 de abril de 2012 - Cidade de ROSARIO - ROSARIO Universidade Nacional

Universidades Presente:

Universidade Federal de Santa Maria

Universidade de Playa Ancha

Universidade da República

Universidade Nacional de Assunção

Oriental da Universidade Nacional

Universidade de Buenos Aires

Universidade Nacional de La Plata

Universidad Nacional del Litoral

Universidade Nacional de Rosario

Estiveram presentes o Reitor da Universidad Nacional de Rosario e ex-presidente do Conselho de Regents Professor Dario Maiorana AUGM nos colocam a par dos últimos desenvolvimentos na AUGM.

Durante a conferência apresentou os representantes de diferentes universidades sobre o estado actual da Extensão Universitária nas suas universidades, em particular, e os países em geral. Estas apresentações foram abertas à comunidade universitária e comentou Rosario com a participação de mais de cem participantes no lançamento.

Na reunião plenária cobriu os seguintes tópicos:

1.-Como foi a reunião ordinária prevista para novembro de 2011, a subcomissão se reúne Publicações Extensão Extensão Permanente Consultivo da Comissão, declarou em um item, parágrafo 3 º desta Lei feitas pelas universidades Rosario, Santa Maria, Leste, a República e Playa Ancha, também compareceu ao La Plata e Assunção, em sua qualidade de Coordenador da Comissão

Comece a reunião da comissão com a participação do delegado UFSM que relaciona o trabalho realizado na universidade sobre a possibilidade de ser um jornal e que não é apenas contas proposto extensão e pensar por quê? Jornal, uma proposta deve ser capaz de estabelecer um reconhecimento académico e os seguintes requisitos:

.

#### uma. Ser indexado

- b. Duas vezes arbitrado para publicação
- c. artigos inéditos
- d. Conselho Editorial
- e. Assinatura de artigos e livros
- f. Pense a periodicidade
- g. Deve ser impresso e digital

O representante da Playa Ancha revista se propõe a discutir que nós, que formam o conselho editorial, acho que a revista e partilha de conhecimentos sobre o papel da extensão nas universidades membros.

A delegação da Universidade Nacional de consulta no Oriente como funciona AUGM sua política editorial e visitando a mesma resposta que você que não há nenhum selo ou não na página de nada que diz respeito a um rótulo de grupo.

O delegado da UFSM levanta a necessidade de uma publicação que tem produções referenciais teóricos e reflexões metodológicas, que fornecem a base para reflexões sobre as diferentes experiências de trabalho de intervenção. Além de pesquisa puramente, mas você tem um nível de discussão teórico-metodológico. Posou para ter uma variedade de formatos dentro da revista, por exemplo, relatos de experiências, perspectivas sobre as experiências com fundamentos teóricos e metodológicos, testes, dado que é importante para uma seção específica sobre a estrutura metodológica para a intervenção.

Por seu turno, o delegado da Universidade da República propõe a afastar-se da história de experiências e abre a porta para os testes, desde que a partilha de várias conceituações teóricas experiência cada metodológico quando dirigindo para o trabalho.

Em relação ao idioma de publicação, todos os delegados concordaram que as produções são em idioma de origem, e abstraes em ambas as línguas e que o pedido processo de indexação.

Sobre os direitos das publicações, o delegado da Universidade da República propõe o uso da licença Creative Common, que é aberto e para compartilhar, para que todos os membros presentes concordam.

Por outro lado, o delegado da UFSM aumenta a freqüência de publicação, sugerindo que é de seis meses eo nome da "Revista Latino-Americana de Extensão", aponta para que todos os delegados trocaram seus pontos de vista culminando em completo acordo.

Os delegados também discutiram sobre a participação nas publicações de artigos acadêmicos que não estão dentro AUGM, escolhendo a opção de trabalhar apenas com as universidades membros, atendendo às necessidades estratégicas de expansão da AUGM grupo.

Finalmente, o delegado da UNR argumenta que o comitê acadêmico que irá trabalhar para publicações serão escolhidos de acordo com as experiências e de reconhecimento de nomes que serão propostas. Ele também propõe que a comissão editorial composta de 5 membros que as universidades de: National Leste Federal de Santa Maria, Rosario Nacional, da República e Playa Ancha, com a idéia de rotação.

Corda separada está ligado por um anexo a um projecto de regulamento proposto conselho editorial para a revista

- 2 -. Repensando o espaço "Investigador AUGM Young" no espaço de "Juventude AUGM" para incentivar a participação de jovens estudantes das universidades do grupo. Para visualizar as práticas educacionais informados para não dissociar as diferentes funções do sistema universitário (ensino, pesquisa e extensão)
- 3.-promover programas funcionam de uma forma que as escalas envolvidas em extensão ao realizar a troca. É solicitado que a universidade onde o programa é desenvolvido para preparar um plano de extensão para professores e alunos.
- 4.-Para abrigar toda a extensão do campo de Secretários de extensão das universidades membros em grupomontevideo.edu.uy site AUGM.
- 5 -. Produzir uma aproximação com o Mercosul Instituto Social a apresentar políticas de trabalho em conjunto. Entendemos as políticas sociais como parte das funções de extensão universitária
- 6 -. Trabalhar diretamente com a Comissão Permanente Consultivo da Cultura e da Comunicação, convidar membros destas comissões para as nossas reuniões.
- 7 -. Para solicitar o financiamento do Conselho de Administração para o Jornal e alojamento on-line da publicação.
- 8 -. A proposta do delegado da UBA e Playa Ancha solicita a inclusão da questão da deficiência no âmbito do comité para o seu tratamento.

Delegados de sair da reunião culminou expressa a necessidade de convocar uma reunião do comitê de uma forma mais freqüente desde a metade de dois anos entre reunião e dificultam o trabalho é por isso pensa-se adequada para realizar duas reuniões anuais.